

LE JUBILE D'ARGENT DE SAINT-GEORGES

Les 27 et 28 juin la paroisse de Saint-Georges a célébré le jubilé d'argent de sa fondation, le vingt-cinquième anniversaire de l'arrivée du premier prêtre résidant. La mission, organisée par le R. P. Joachim Allard, O. M. I., avait été auparavant desservie surtout par le vénérable Oblat et par le R. P. Philippe Valès, O. M. I., principal de l'école indienne de Fort Alexandre.

La fête paroissiale fut rehaussée par la présence de S. G. Mgr l'Archevêque, par celle de MM. les abbés Charles Poirier, Mastai Mireault, Isidore Macaire — tous trois anciens curés — J.-P. Gagnon, A. Dufort, A. Moreau, G. Couture et du R. P. M. Kalmès, O. M. I., principal de l'école de Fort Alexandre.

La première réception à Monseigneur et aux distingués visiteurs fut donnée par les élèves de l'école Allard, dirigée par les Rdes Soeurs Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe. On rappela d'une façon touchante les labeurs et les vertus des premiers colons.

Comme Monseigneur faisait en même temps la visite pastorale, il y eut ensuite réception à l'église selon le cérémonial du Pontifical Romain. M. l'abbé Sylvio Caron, curé de la paroisse, présenta à Sa Grandeur, aux anciens curés et aux confrères amis ses voeux de bienvenue.

Le lendemain, à 8 heures, messe de communion générale célébrée par Monseigneur et chant par les enfants de l'école Allard. A 10 h. 30, grand'messe solennelle. Monseigneur donna ses avis aux paroissiens et commenta les paroles inscrites en lettres d'or à la voûte de l'église : "Crois, espère, aime." A l'issue de la messe une quarantaine d'enfants furent confirmés.

Au banquet paroissial qui suivit, M. Arthur Saint-Pierre, l'un des instituteurs de la paroisse, fit l'historique de Saint-Georges. Mgr l'Archevêque, MM. les abbés Poirier, Mireault, Macaire et Gagnon adressèrent la parole et félicitèrent l'auteur de la magnifique adresse historique. Nous allons terminer ce compte-rendu en en reproduisant la plus grande partie :

"Il serait injuste de résumer l'oeuvre des différents curés, qui ont résidé dans cette paroisse, sans évoquer le souvenir des apôtres découvreurs et fondateurs de la mission de Saint-Georges de Châteauguay. Au R. P. Aulneau, S. J., missionnaire et martyr, revient l'honneur d'avoir le premier célébré le Saint Sacrifice de la messe sur les bords de la rivière Winnipeg, ou tout au moins d'avoir emprunté à sa source l'eau nécessaire à son oblation. Je ne découvre pas de missionnaire découvreur plus bas que l'île au Massacre puisqu'il est tombé là sous la hache d'un Sioux. Son sang se mêla à l'onde qui nous désaltère et la